

# 町長の行政報告を

## お知らせします

八峰町12月議会定例会が17日から19日までの会期で開かれ、町長の行政報告や補正予算、一般質問のほか提出された議案について審議などが行われました。町長の行政報告の中から主なものの要旨をお知らせします。



### 火災警報器助成制度

申込者は約6割

低所得世帯等への家庭用火災警報器の助成について、11月末の申し込み数は265件で、該当世帯の約6割となっています。町としては火災から町民を守るため警報器の普及を更に進めようと先般の行政協力員会議で各自治会での取り組みをお願いしました。

### 天然の食品保存料

「白神塩もろみ」特許出願中

農林水産物処理加工施設で完成した「白神塩もろみ」に関しては、11月4日に秋田県、八峰町及び八峰白神自然食品株式会社が「新規な食品保存料及びその製造方法」を発明の名称として、特許庁に連名で出願しています。近年、食への安全・安心の

### 芸術の秋を楽しんだ

八峰町文化祭を開催

展示部門は11月8日から12日まで5日間、峰栄館とファガスを会場に開催されました。小・中学生の書道や絵画のほか、生け花・写真・山野草など両地区併せて1,719点の作品が展示され、見学に訪れた町民の方々に芸術と文化の香りを十分に味わっていただけたいと思います。

また、11月9日の日曜日には、恒例の芸能発表会が八森文化ホールで開催されました。今年は岩館小学校の閉校に伴う創作劇や町老連女性部の寸劇のほか、恒例の和太鼓、踊り、石川の駒踊りなど15部門に延べ240名が出演した、内容豊富な発表会となりました。



### 季節ハタハタ漁

豊漁も価格が低迷

秋田県ハタハタ資源対策協議会は、今年の主体が二歳魚を中心とする中型のハタハタと予測し、漁獲枠を沖合い1,200t、沿岸1,800tと合計で昨年より1,200t多く配分しています。11月中旬から沖合いハタハタの水揚げが本格化し、市場に捌ききれずにいた中に、11月25日から季節ハタハタが解禁となり、当町では翌26日に初漁を記録しています。時化明けの12月1日からは、季節ハタハタ本隊が接岸し、浜は活気付きましたが、豊漁で値崩れが起り、県漁協北部総括支所では、やむを得ず同月3日から5日まで「沖止め」を行っています。漁獲量は順調なものの価格の低迷は、当町の産業に及ぼす影響が大きいものと危惧しています。

### 町全体としては

生産調整目標達成

今年度の生産調整の実施状況とこれに伴う産地づくり交付金についてです。生産調整の実施状況は、生産数量の配分対象農家963戸のうち、生産調整を達成し

関心が高まるにつれて合成保存料等の使用は消費者から敬遠される傾向にあります。このような中で、天然塩と穀類等を発酵させた天然素材の「白神塩もろみ」は、生鮮食品加工食品全てで利用が可能であり、その利用範囲も非常に広いものがあります。今後とも、産学官の連携のもとに、新規な食品や加工方法の開発を進めていきます。

### サル被害軽減に向けて

捕獲活動を強化

今年度の取り組みについては、従来からの被害防止活動に加え、県の有害鳥獣捕獲に関する要綱の改正を受けて9月後半からは銃器による捕獲活動を加えた二本立てで実施しています。

11月末現在の檻捕獲を含めた捕獲状況は、過去最高であった平成16年の43頭を大きく上回る54頭を捕獲しました。地域別では八森地区が23頭、峰浜地区が31頭となっております。このうち16頭を捕殺しています。増えすぎた個体数を減らすことにより、被害の現状が大きく改善されることが期待されますので、引き続き猟友会



た農家は899戸となっております。

又、生産調整方針に参加しない、いわゆる「非協力農家」は、飯米農家も含めて昨年と同数の64戸となっておりますが、八峰町全体としては生産調整目標を達成しております。生産調整の協力農家に交付される産地づくり交付金については、現在最終集計を行っています。総額で1億3,300万円余りを見込んでいて、年内の交付に向けて作業を進めているところです。

### 多彩なイベントを開催

同町の秋をアピール

10月4日に町が主催した二ツ森自然観察会には、県内外から15人が参加しました。青秋林道周辺は、紅葉はまだ早かったものの、好天に恵ま

等のご協力を頂きながら捕獲活動を実施します。



### 新庁舎建設事業

造成工事完了し建設工事へ

今年度予定の造成工事は完了し、附属棟の建設工事は今月の完成を目指しています。地中熱関係の工事も年度内完成に向けて進められています。庁舎本体工事はいよいよ建て方が始まりますが、冬期間の工事でもあり、尚一層施工の安全と工期内の完成を求めたところであります。

### シーサイドロードレース大会

秋晴れの中、爽やかな汗を流しました

第3回シーサイド・ロードレース大会が10月13日の体育の日に、日本海と併走するファガス前から滝の間の海岸道路で行われました。昨年は

れ、二ツ森山頂からの雄大な白神山地のパノラマを満喫していました。翌5日は、町とNPO法人白神ネイチャー協会の共催による植樹ボランティア事業を開催し、県内外から参加した150人がブナやミズナラなど450本を植樹して、地球温暖化抑制への活動に心地よい汗を流しました。

このほか、八峰町観光協会では「八峰んめものまつり実行委員会」を組織し、10月12日、「産直おらほの館」を会場に、秋の収穫祭を開催しました。当日は好天に恵まれ、同町小手萩地区出身の美神ひろし歌謡ショーやカラオケ大会などを楽しむとともに、新鮮な野菜や果実、海産物の即売コーナーには、引っぱり無



雨天のため中止になりましたが、今年は秋晴れに恵まれ、小・中学生や一般、親子の部門に約250名がエントリーし、2キロと5キロのコースに別れて力走しました。沿道からは応援に駆けつけた保護者や祖父母からの盛んな声援を受け、爽やかな潮風を浴びながら全員完走しました。大会終了後には、町内の業者から提供された地元特産品の「お楽しみ抽選会」も催され、大変好評を博した内容となりました。



しにお客が立ち寄っていました。特に、地域食材を用いた八峰鍋や新米のきりたんぼ鍋などには、長い行列ができるほどで昼前には完売、イベントは大変盛況のうちに終えることができました。

### 12月議会定例会に提出した主な議案

- 八峰町税条例の一部を改正する条例制定について
- 八峰町コミュニティセンター条例の一部を改正する条例制定について
- 工事請負変更契約の締結について
- 公の施設の指定管理者の指定について
- 一般会計補正予算4,945万6千円を追加するもの

### 主な歳出

- 生活バス路線等の維持費補助金、年金システム改修委託、福祉灯油購入費助成金、分収造林者交付金、八森地域電波伝搬調査業務委託、統合小学校工事請負費追加など
- 特別会計補正予算
- 八峰町簡易水道事業
- 八峰町診療所
- 八峰町沢目財産区管理委員の選任同意について